

COMERCIO.

Bolsa Comercial de Valparaiso. 25 de noviembre. Sin transacciones. Alfredo Lyon, Corredor de Comercio y Martillero de Efectos Públicos.

Revista del mercado

Valparaiso, 26 de noviembre de 1885.

Acciones y Bonos. Continúa la plaza en el estado de mejoramiento que se está notando hace algunas semanas, aumentando sobre todo la firmeza en bonos, de una manera extraordinaria.

Banco Nacional. Firmes con compradores a 153 1/2; vendedores a 152 1/2. Tenías a 154 1/2.

Banco Valparaiso. No se nota tanta demanda como en días anteriores. Cierran con compradores a 148 1/2; vendedores a 149 1/2.

Banco Agrícola. Compradores a 129 1/2; vendedores a 131 1/2.

Salitres. Compradores a 62 1/2; vendedores a 64 1/2.

Urbano de Santiago. Compradores a 203 1/2; vendedores a 204 1/2.

Urbano de Valparaiso. Compradores a 233 1/2; vendedores a 235 1/2.

C. S. A. de Vapores. Compradores a 130 1/2; vendedores a 131 1/2.

Comercial de Remoladores. Compradores a 113 1/2; vendedores a 115 1/2.

Compañía de Seguros. Firmes a los precios cotizados, menos La Protectora, que ha bajado \$ 1 a la acción, habiendo subido La Republica a 119 1/2 y Union Chilena a \$ 102.

Compañías de Gas. Firmes a los tipos anotados en el mercado.

Telégrafos. Han mejorado notablemente, llegando a ponerse hasta a 136 1/2. Quedan compradores a 135 1/2; vendedores a 137 1/2.

Occidentales. Mas firmes. Hai compradores a \$ 40; vendedores a \$ 45.

Blanca Torre. Compradores a \$ 35; vendedores a \$ 36.

Prats. Siguen firmes, quedando compradores a \$ 32; vendedores a \$ 33.

Demás acciones a los precios que cotizamos en el día.

Bonos siguen en mejoría, habiendo comprado de Municipalidad de Santiago del 8% a 102 1/4; de Garantía 7% a 102 1/2; de Garantía 6% a 95 1/2; de Océano 7% a 102 1/2; de 5% a 83 1/2.

PRECIO CORRIENTE

DE ACCIONES Y BONOS. (Especial para La Union.) Valparaiso, 25 de noviembre de 1885

BANCOS.

Banco Nacional de Chile... 144 1/2 %

Banco Valparaiso... 153 1/2 %

Banco Agrícola... 129 1/2 %

Banco Valparaiso... 148 1/2 %

Banco Agrícola... 131 1/2 %

Salitres... 62 1/2 %

Urbano de Santiago... 203 1/2 %

Urbano de Valparaiso... 233 1/2 %

C. S. A. de Vapores... 130 1/2 %

Comercial de Remoladores... 113 1/2 %

Compañía de Seguros... 102 1/4 %

Compañías de Gas... 102 %

Telégrafos... 136 1/2 %

Occidentales... 40 %

Blanca Torre... 35 %

Prats... 32 %

Demás acciones... 33 %

COMPANIAS DE GAS.

Compañía de gas de Santiago... 106 %

de Valparaiso... 93 %

de Consumidores de gas... 213 %

de la Serena... 91 %

COMPANIAS DE MINAS.

Gran Compañía Arturo Prat... 32 1/2 %

Occidental de Cuchumal... 40 %

Mina de Chacabuco... 100 %

Hanclena de Bolivia... 3750 %

Chilena... 4700 %

Oruro de id... 4000 %

Pueblita de Caracoles... 38 %

Exploradora de id... 80 %

Riqueza de id... 30 %

Desecada de id... 30 %

Descubridora de id... 40 %

Gran Compañía de id... 25 %

Sud-Americana de id... 35 %

Blanca Torre... 35 %

COMPANIAS DE SEGUROS.

Compañía La América... 295 %

La Chilena... 300 %

Union Chilena... 102 %

La Valparaiso... 113 %

La Nacional... 150 %

La Republica... 119 %

Premio por acción de La Com... 10 %

La Protectora, premio por ac... 1 %

COMPANIAS DE SEGUROS.

Compañía Maderas y Carbon... 138 %

Ascensores Mecánicos... 104 %

de Capital... 31 %

Telégrafo Transandino... 136 %

Beneficencia de Antofagasta... 94 %

Telégrafo Americano... 100 %

BONOS Y BILETES.

Duda interior... 3 % 1/2

del id. 1882... 6 % 1/2

Ferrocarril de Santiago a San... 6 % 93 %

Id. de San Fernando... 6 % 92 %

Id. de La Lialla a San Felipe... 6 % 92 %

Id. de Santiago a Quilicura... 6 % 92 %

Municipalidad de Santiago... 8 % 102 1/2 %

Id. de id... 7 % 97 %

Id. de id... 7 % 97 %

Banco Garantizado... 8 % 103 %

Id. de id... 7 % 102 1/2 %

Id. de id... 6 % 95 1/2 %

Id. de id... 5 % 85 %

Caja Hipotecaria... 8 % 104 %

Id. de id... 7 % 102 1/2 %

Id. de id... 6 % 95 1/2 %

Municipalidad de Valp. (agua)... 5 % 85 1/2 %

Id. de id... 8 % 101 %

Id. de id... 7 % 97 %

Id. de id... 6 % 91 %

Id. de id (Teatro)... 5 % 80 %

Billetes Banco Valparaiso... 6 % 95 1/2 %

Id. de id... 7 % 102 %

Banco Hipotecario... 8 % 101 %

Id. de id... 7 % 95 1/2 %

Id. de id... 6 % 88 %

CAMBIO.

Banco, sobre Londres 90 días... 25 1/2 d

Comercial, id. 90 días... 25 d

Id. Liverpool, id. 90 días... 25 1/2 d

PRECIO CORRIENTE DE METALES, DE LA UNION.

Valparaiso, 25 de noviembre de 1885

Oro americano... 90 %

Id. francés... 80 %

Libras esterlinas... 9 30 c/u

Id. españolas... 9 00 c/u

Id. alemanas... 9 00 c/u

Oro chileno (cédulas)... 60 %

Oro menudo... 48 %

Ozas españolas... 28 00 c/u

Id. de países españoles... 27 50 c/u

Oro de lavadero... 0 95 c/u

Id. en lingotes, 1000/1000 gram. 1 05 c/u

PIATA.

Pesos fuertes chilenos... 50 %

Id. id. peruanos... 47 %

Moneda de 50 centavos... 25 %

Id. de 20 id... 20 %

Id. de 10 id... 10 %

Id. de 20 id. boliviana... 10 %

Plata inglesa... 65 %

Id. americana... 65 %

Id. española... 65 %

Id. en barra marco fino... 14 90 %

Id. chafalonía por gramo... 4 %

REVISTA DEL MERCADO

NUEVA YORK.

1.º de octubre.

El estado general de los negocios en esta plaza ha experimentado alguna mejoría, no porque haya habido ninguna expansión repentina de los recursos naturales del país, sino en razón del hecho de que los compradores han bajado los precios de las demandas, se han reducido en gran manera junto con las existencias de mercaderías las cantidades de materia prima. Según todas las apariencias, no inclinamos a pensar que el comercio entra en una nueva era de prosperidad que irá ganando terreno poco a poco y cuya duración estará garantizada por la solidez

de su orijen, como que viene tras un período de conservación y prudencia en los negocios, casi completamente desnuo de toda especulación. La situación financiera es de firme adelanto, que se manifiesta especialmente por la disminución en los fondos ociosos que se habían acumulado en los últimos meses. La tendencia del cambio se muestra en favor de grandes arribos de oro hacia fines de la presente estación, pero es un elemento de trascendencia la expectativa de la solución que tengan los trabajos por parar la acuñación de monedas de plata de a un peso que existen en abundancia tal, que llegarán a ser despreciados fácilmente. Por detalles sobre algunos de los importantes ramos de exportación e importación, nos referiremos a los respectivos epígrafes de la presente revista.

MONEDAS.

Soberanos ingleses, \$ 4.83.

Plata americana (piezas de \$1 de 412 gr., nuevo cunto), 99 1/2.

Trade Dollars, nominal, a 83.

Soles de plata, 74 1/4.

Dólares chilenos, 74.

Id. mejicanos, a 82 1/2.

Id. en barra, por onza de 999 fino, 103 1/2 a 103 1/4.

Londres, setiembre 30, por telegrafo—Tipo de descuento del Banco de Inglaterra, 2% anual.

FONDOS PUBLICOS.

U. S. 4 1/2%, venc. 1891, 1.º marzo, junio, setiembre y diciembre, 112 1/2 a 121 1/2 nominal.

U. S. 4%, venc. 1907, 1.º enero, abril, julio y octubre, 123 1/2 a 123 1/4.

U. S. 3%, venc. 1904, a 103 1/2.

Acciones de la Pacific Mail S. S. Co., 50 a 50 1/2.

Ferrocarril de Panamá, nominal a 100.

CAMBIO.

Letras de banqueros a 60 días, de 4.82 1/2 a 4.84 por 100.

Letras del comercio a 60 días, de 4.81 1/2 a 4.82.

Letras de San Francisco a 90 días, de 4.80 a 4.81 por 100.

Sob. Paris, letras del comercio a 60 días, de \$ 5.27 1/2 a 5.23 por \$ 1.

Sob. Hamburgo, id., de 94 1/2 a 94 1/4 por 4 mks.

El mercado en Nueva York por fletes para granos no tienen movimiento.

NUEVA YORK.

Por granos, para el Reino Unido, directamente, por bush, para el Reino Unido, tocando en Cork por órdenes, para el Continente, Havre y Hamburgo, adicional, nominal.

Para Reino Unido directamente, 2 1/2 a 2 3/4 por 40 galones.

Para el Reino Unido, tocando en Cork por cento, 2 1/2 a 2 1/4 por 40 galones.

Para el Continente, entre Havre y Hamburgo, 2 3/4 a 2 id. id.

TRIGO DE CALIFORNIA.

Mercado firme. Tonelaje abundante.

De San Francisco para el Reino Unido, directamente, 27 1/2 buque de madera, 32 1/2 buque de hierro.

Id. id., tocando en Cork por órdenes 30, buque de madera, 35 1/2, buque de hierro.

Para el Continente, 32 1/2 buque de madera, 35 1/2 buque de hierro.

Baques a la carga y despachados de los puertos del Atlántico para la costa occidental de Sur-América.

Baques a la carga y despachados de los puertos del Atlántico para la costa occidental de Sur-América.

Baques a la carga en Nueva York.

es que no queramos imponer a los demás grupos políticos de oposición un hombre sacado desde luego de nuestros filas, sino que con este objeto nos pongamos de acuerdo con todos ellos a fin de que así la acción sea común, enérgica, eficaz y con probabilidades de triunfo. La comisión, también por unanimidad, acordó proponer como la segunda de sus conclusiones la siguiente:

2.º Para que esta campaña sea decisiva y eficaz, promovamos un convenio con los grupos e individuos que profesan los principios liberales. Por consiguiente, no designaríamos candidato presidencial, porque tal designación debe ser obra común con los aliados en la lucha.

Y aquí voy a leerles en seguida la conclusión más compleja, más difícil y grave que tenemos e honor de someterlos. Os demando para ella gran atención, asegurando que ella fue motivo de mi séria y detenida consideración por parte de todos los comisionados. Me permito también recomendarles que se abstengan de vacilar, porque hoy, cuando se trata de entrar de lleno en el camino de la acción, debemos tomar las medidas necesarias para que esa acción sea eficaz y nos produzca resultados prácticos. Esa base es la siguiente:

3.º Suspender por ahora las sesiones de la convención y constituir una delegación que la represente mientras no funcione, invitando a dicha delegación de las facultades necesarias para entenderse y celebrar los convenios y mencionados acerca de la manera de designar un candidato presidencial, imponiendo a la convención, y autorizándole para que convoque a ésta de nuevo a sesiones en la fecha oportuna.

Y a fin de traducir en hechos la aprobación que habéis dado a la conducta de los miembros radicales de los comités parlamentarios, y como un premio a los afanes que produjeron por resultado el encontrarnos reunidos aquí los representantes de los radicales de todo el país, hemos consultado en el siguiente artículo una manera práctica de manifestarles la confianza y aplauso que merecen:

4.º Que la delegación se componga de cinco vocales, diez de los cuales serán propuestos y designados uno a uno, siendo considerados como ya designados por unanimidad de los dos senadores y los tres diputados del comité parlamentario radical. (Aplausos.)

Además, tomando en cuenta que la comisión se encontraba en mejor actitud que el cuerpo general de la convención para designar y proponer a vuestra consideración quienes eran los delegados a quienes convenía dar este encargo, tomando principalmente en cuenta la influencia de que gozaban en el país, la comisión, no sin grandes resistencias de parte de cada uno de los propuestos, acordó, a indicación e instancias mías, incluir entre las bases el siguiente artículo final:

5.º Los colegas que la convención propone son:

El convencional por Antofagasta don Federico Varela, senador por Valparaiso.

El convencional por Concepción don Juan Castellón, diputado por La Laja.

El convencional por Copiaco don Olegario Soto, diputado por Copiaco.

El convencional por la Serena don Antonio Alfaro.

El convencional por Valparaiso don Juan de Dios Arlegui.

El convencional por Talca don Teodosio Letelier.

El convencional por Ica, don Blas Maira.

El convencional por Santiago, don Juan Agustín Palazuelos.

El convencional por Concepción, don Emilio Serrano.

Y ahora que he terminado con mi cometido a nombre de la comisión, permítame agregar algunas palabras que sean la expresión de mi propio pensamiento, pues podría quizá no interpretarse al hablarlos de mis expresiones individuales, las de cada uno de los miembros de la comisión.

La presente convención y el movimiento que ella inicia, pueden considerarse como una nueva vida, como el renacimiento del partido radical.

No diré que la situación actual sea nunca vista, pero sí diré que nunca ha habido nunca más inesperada, más sorprendente, más desalentadora, más alarmante y agitada por los hombres de libertad. Que administraciones despiertas y absolutistas trataran de hacer presión sobre los electores, de falsear el voto popular, de sostener candidaturas oficiales, se comprendía y espantaba; pero que una administración como la presente, de la cual tanto se esperaba, se haya lanzado ciega en brazos del personalismo, es un motivo de grande agitación para el país entero, y reclama de parte de todos los hombres amantes de su país la unión por todos los esfuerzos para poner una vez por todas término a ese cáncer de las candidaturas oficiales. (Grandes aplausos.)

Hace dos años que el partido radical marcha en consorcio con el poder, y puede decirse con altivez que siempre ha cumplido, y con exceso, sus compromisos. Debo, sin embargo, hacer un grato recuerdo de la administración Errázuriz, que cumplió sus promesas con honradez y con lealtad, como cumplía a un estadista patriota y a un hombre de honor. Pero esta administración que a su exaltación contó entre sus mejores y más calorosos elementos a los hombres y elementos radicales, ¿qué hace ahora? ¿qué ha hecho desde tiempo atrás? Echar a un lado a esos elementos y a esos hombres. (Grandes aplausos.)

Y mientras tanto, ¿en qué acto de la vida pública del país, en qué reforma importante, en qué situación difícil no se ha encontrado el partido radical? Cuando los demás vacilaban, era el radicalismo el que avanzaba intrépido. Cuando nadie se atrevía a afrontar una situación difícil, nuestros hombres eran los primeros en afrontarla. En la administración, en la diplomacia, en la guerra... (Aplausos.)

En la guerra, en las luchas parlamentarias, en todo lo que ha constituido la vida pública del país durante estos dos años, ¿no se han contado siempre entre los primeros, entre los más decididos, entre los más abnegados, a los hombres del partido radical? (Grandes aplausos.)

En la reforma ¿quién fué el primero en pedir la completa y sin límites? (Aplausos.) ¿Cuándo no ha marchado de frente en las grandes cuestiones? ¿En donde no ha habido representantes jenuinos de sus principios? En lo que nunca ha estado, lo que nunca ha solicitado sino las dignidades, los puestos y los honores. Eso lo ha dejado para los otros bandos, que quizá, lo spongo, lo habrán merecido con mejores títulos. (Aplausos y risas.)

El partido radical ha sido el primero en la lucha contra el monti-varismo; ha sido el primero en la lucha contra el clericalismo; y hoy es también el primero en la lucha contra el ministerialismo. Entre sus títulos al aprecio público cuenta con el de haber organizado de una manera debida la oposición parlamentaria, que antes no era más que un toro de aspiraciones personales y de gruesas palabras. Después de haber educado la opinión, es justo que hoy edifique Gobierno. (Aplausos.)